
Protokoll Elternratssitzung vom 14. März 2023, 
19h00 – 21h00 

Sitzungsort: Schulhaus Rossfeld, Mehrzweckzimmer 2. Stock 
Sitzungsleitung: Jamuna Schläfli, Beat Schwendimann 
Protokoll: Barbara Meili 
 
Entschuldigt: Jürg Kurmann, Sabine Höfler, Nadine Stoffel, Brigitte Streiff, Cornelia 
Schönenberger,  Isabelle Greminger  
 

1 Genehmigung der Traktandenliste 
Keine Aenderungswünsche 
 

2 Genehmigung des Protokolls vom 9.11.2022 
Wurde genehmigt 

 

3 Information aus der Schule 
Schulleitung (Herr Kalt) 
- Personalsituation: Sekretariat ist wieder komplett (Andrea Hauswirth bleibt 20% bei uns, Ursula 

Schwarz ergänzt das Team ab 01.04.2023) 
- Aufs SJ 23/24 werden drei neue Klassen eröffnet; Schulraum ist vorhanden (zwei Basisstufen im 

Kinderhaus Matthäus, Nutzung des Container-Raums der jetzigen Willkommensklasse); die 
Lehrpersonen-Stellen für Basisstufen sind besetzt, die restlichen Stellen werden noch 
ausgeschrieben 

- Klassenzuteilung kommt im Mai per Papier 
- Freifächer werden derzeit finalisiert (mit neuen Angeboten), Anmeldemöglichkeit online 

(demnächst) 

- Eltern neuer Schulkinder erhalten Escola-Zugang vorab im Mai; Infoabend im Juni geplant 
- Aufs Schuljahr 24/25 geht das Schulhaus Enge auf, alle 5./6. Klasse werden dort angesiedelt sein; 

auch die Oberstufe wird neu in der Äusseren Enge (statt Länggasse) sein 
- Provisorische Container sind bis Dez. 2026 bewilligt; bis dann muss das Kinderhaus fertig 

umgebaut sein (keine weitere Verlängerung vom Container möglich) 
- Gegen Ende Schuljahr soll wieder alles Liegengebliebene ausgelegt werden, damit Verlorenes 

wieder zu den Besitzer*innen findet (für Eltern und Kinder) -> ER fotografiert Auslage und stellt 
Foto auf Escola 
 

Lehrer/innen Vertretung (Frau Greminger) 
-  

4 Fragen & Rückmeldungen an die Schulleitung/Lehrervertretung aus den Klassen: 
 

Klasse 3/4t: 
- Die Situation hat sich merklich beruhigt, seit ein stabiles Zweierteam die Klasse führt. Herzlichen 

Dank den beiden Lehrpersonen für ihr Engagement und die positive Herangehensweise. 
- Die Infos zu den Klassen auf Escola sind teilweise nicht aktuell, z.B. Klassenlisten oder auch 

Stundenpläne (ist z.B. relevant, um am richtigen Tag Turnzeug dabei zu haben) 
 

J. Kalt weist darauf hin, dass man solche Fehler direkt melden soll (genau beschreiben, was falsch 
ist, und an rossfeld@bern.ch mailen) 

 

Klasse 5/6s: 
- Elternabend digitale Medien: In der Diskussion haben Eltern erwähnt, dass in der Knaben-

Umkleide der 5/6s Pornos geschaut wurden/werden -> was kann die Schule da tun? 
 

Zusätzlich gibt es Hinweise, dass bisweilen auch gefilmt wird in den Umkleidekabinen.  
J. Kalt weist darauf hin, dass solche Vorfälle (Pornokonsum und Filmen in der Umkleidekabine) 
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unbedingt und möglichst zeitnah der Schule gemeldet werden müssen. 
Zudem wird angeregt, dass Eltern dieser Klasse mit ihren Kindern über dieses Thema sprechen 
sollen. 

 

Tagesschule  
- Qualität des Mittagessens in der Tagesschule (Standort Betonhaus) wird bemängelt. Mehrfach 

hört man von verschiedenen Kindern, dass das Essen nicht gut schmeckt.  

- Im Holzhaus hingegen scheint das Essen gut zu sein und wird frisch vor Ort gekocht. 
 

J. Kalt erklärt, dass Beton- und Holzhaus andere Voraussetzungen haben (ehem. Tagi, das selber 
kocht, vs. Tagesschule, die Essen von der Zieglerküche bezieht). Gemäss J. Kalt laufen zum Thema 
Verpflegung in Kinderhaus und Pfarrhaus derzeit Gespräche (Suche nach einer lokalen Alternative 
zur Zieglerküche).  
Grundsätzlich kann die Schulleitung nichts machen, J. Kalt verweist an die Stadt.  
 
Der Elternrat beschliesst, das Thema weiterzuverfolgen. 

 
Allgemein: 
- Ist Fahrradfahren auf dem Schulhausplatz ausserhalb der Schulzeiten im Rossfeld erlaubt? 

In Abklärung beim Schulamt (Anfrage ist schon länger bei M. Haldemann hängig).  
Die Schulleitung sieht ein Fahrverbot während der Unterrichtszeiten als notwendig, aber 
ausserhalb der Unterrichtszeiten soll der Schulhausplatz ein Begegnungsort sein. Auch mit 
Fahrrad. 

 
Der Elternrat bleibt dran, die Frage zu klären. 

 

- Wird es wieder einen Pumptrack-Trail geben auf dem Schulhausplatz? 
Gemäss J. Kalt hat es wegen der Container kaum Platz für den Pumptrack-Trail.  
Der Pumptrack-Trail könnte auch für Bewegungssequenzen während der Unterrichtszeit genutzt 
werden.  Der rote Platz wird dann aber gebraucht. 
Während der Ferien wäre auch der rote Platz eine Möglichkeit, um den Trail aufzustellen. Diese 
Variante soll weiter abgeklärt werden (durch J. Kalt). 

 

- Wie werden die Kinder geschult  im Umgang mit Begegnungszonen? 
J. Kalt weist darauf hin, dass die Verkehrsbildung sehr gut gemacht wird; Eltern müssen aber 
unbedingt auch mit den Kindern üben. Die Begegnungszone ist allerdings nicht Teil der 
Verkehrsbildung seitens der Schule. 
Die Schule empfiehlt „Rad steht, Kind geht“ (Autofahrer*innen sollten dies auch beherzigen und 
nicht nur verlangsamen, sondern ganz bremsen, um Schulkinder über den Zebrastreifen zu lassen) 

 

- „Bruch“ zwischen Basisstufe und 3./4. Klasse 
Wie kann man verhindern, dass der Übertritt in die dritte Klasse für die Schüler*innen kein zu 
starker Bruch darstellt? Wie kann Sozialkompetenz auch in der Mittelstufe gelebt werden? Gibt es 
ein Konzept? 
 
J. Kalt weist auf Wellentag hin. Sozialkompetenzen sind auch in Mittelstufe ein grosses Thema. In 
manchen 3./4. Klassen gibt es Gotti- bzw. Göttisysteme. 

 
 

5 Informationen aus…  
Schulkommission (Nadja): 

Letzte Sitzung fand im Januar statt, Schwerpunkt waren die Controllinggespräche. 
Rekrutierungen sind für den Moment abgeschlossen. 

 

Kreiselternrat (Nadja, Bettina) 
Nächste Sitzung Anfang April. 
Thema Essen in der Tagesbetreuung durch die Zieglerküche soll seitens ER Rossfeld eingebracht 



werden. 

 
Elternratspräsidien-Konferenz (Beat Schwendimann) 
- Gibt es Wünsche für spezifische Traktanden (Themen schulkreisübergreifend) 

Die Sitzung findet am 21. März statt. 
Die Frage nach der Fahrradregelung und nach den Anmeldefristen für die Tagesbetreuung während 
der Schulferien wird von ER Rossfeld eingebracht. Ausserdem soll nachgefragt werden, was für 
Erfahrungen andere Schulkreise mit dem Essen der Zieglerküche machen. 

 

Quartierssitzung / QLE (Beat Schwendimann) 
- Hauptthema letztes Mal war die Tangentiallinie  

Es scheint schwierig, die neue ÖV-Linie bis ins Rossfeld bzw. Tiefenauspital zu ziehen, weil dies 
unterschiedliche Verantwortlichkeiten (Kanton – Stadt) betrifft. 

 
- Im TUV (Temp. Unterkunft Viererfeld) soll im Frühling ein Austauschevent stattfinden mit 

Quartierorganisationen und Anwohner*innen. 

 

AG Schulraum (Susanne Riedener) 
-  
 

6 Elternratskasse  
Aktueller Kontostand:  

Kontostand am 14.03.2023: Fr. 3064.42 

 

Allfällige Anträge an den Elternrat:  
Antrag Milchtag: Organisatorinnen informieren kurz über Kostenrahmen, sobald entsprechende 
Planung vorliegt 
 
Antrag Elternbildung: Eine weitere Veranstaltung wird bis Sommer organisiert; der Elternrat 
stimmt einem Kostendach von CHF 500.- zu. 
 
Antrag Schlittschuhe (in Abklärung, ob zusätzliche Mittel aus der Elternratskasse benötigt, um 
neue Schlittschuhe anzuschaffen). Hier muss für den Antrag noch eine Kostenschätzung /Offerte 
erstellt angefragt werden. 
 

7 Zusammensetzung & Infos aus den Arbeitsgruppen 
Gesundheit & Sport 

Organisation Milchtag: Welche Art von Milch/Pflanzendrink? Kakao/Schoggipulver auch? Wer 
macht mit? Datum? 
 
Milchtag wurde von Schüler*innenrat explizit gewünscht und wurde schon länger nicht mehr 
durchgeführt. 
Jamuna, Katha und Lea organisieren den Tag. Es werden Bioprodukte gekauft. 
Gemäss J. Kalt war Ovo stets begehrt – er plädiert aber für möglichst wenig Zucker. 
 
Schlittschuhverleih: Nachfolge Boogie gesucht 
Rückgabe 14. März 2023 
 
Wer kümmert sich ab nächstem Jahr um den Schlittschuhverleih (punktueller Einsatz beim 
Verleih und der Rücknahme)? Freiwillige können sich gerne melden (auch Eltern, die nicht im 
Elternrat dabei sind). 
 
Es gab dieses Jahr eher zu wenige Schlittschuhe, es müssten neue angeschafft werden. 
Es kann Geld aus der Schlittschuhkasse verwendet werden (wird normalerweise zum Schleifen 
eingesetzt), aus der Elternratskasse und ggf. mit Unterstützung der Schule.  
J. Kalt weist darauf hin, dass Schlittschuhe zum Saisonende eingekauft werden sollen (Kontakt zu 
Berger Sport aufnehmen). 



 

Verkehrssicherheit 
An der letzten ER-Sitzung waren zu schnell fahrende Autos vor dem Schulhaus ein Thema.  

 
Jamuna hat bei der Stadt nachgefragt; für zwei Wochen wurde ein Smiley aufgestellt; dieses soll 
nach Möglichkeit wieder einmal aufgestellt werden 

 
Info zu Einführung einer Begegnungszone (Frau Hänni, Verkehrsplanung): 
«Im angefragten Perimeter zu der Umnutzung und Sanierung der Reichenbachstrasse 110, 112 
und 114 sowie dem VS Rossfeld der Reichenbachstrasse 101 ist aktuell noch keine Planung für die 
Einrichtung einer Begegnungszone gestartet worden. Jedoch beabsichtigt die Verkehrsplanung 
zusammen mit dem Ausbau des Fernwärmenetzes in diesem Abschnitt 2027 auch eine 
Begegnungszone zu realisieren. Voraussichtlich würde hierzu die Planung ab 2025 aufgenommen 
werden.»  

 

Elternbildung 
1) Medienbildungs-Veranstaltung von Ziistig.ch 

Es waren ca. 30 Leute da; das Thema ist auf grosses Interesse gestossen. Allerdings war viel 
frontal, wenig Austausch. 
 
2) Umfrage künftige Elternbildungs-Veranstaltungen  

Über 50 Eltern haben an der Umfrage teilgenommen. Themen, die viele interessieren, sind z.B. 
Umgang mit Konflikten, Resilienzförderung, Kommunikation oder neurobiologische 
Entwicklungen im Jugendalter. Auch Medienbildung wurde oft genannt. 
Die Arbeitsgruppe (Pinar und Barbara) wird sich an diesen Themen orientieren für künftige 
Veranstaltungen. 
Zudem soll dieses Schuljahr noch eine Veranstaltung mit Kinderbetreuung ausprobiert werden 
(die Kirchgemeinde unterstützt uns dabei): Mittwochnachmittag,  17. Mai (weitere Infos folgen) 

 
Da vorher keine ER-Sitzung mehr stattfindet, wurde über ein Kostendach von CHF 500.- - 
abgestimmt 
 
Frage, wie Veranstaltungen mit möglichst wenig Aufwand organisiert werden können 
(Unterstützung durch die Schule) 
 
J. Kalt sichert zu, dass die Schule künftig den Raum reserviert 
 

Arbeitsgruppe Erzählnacht 
 
Die AG, welche den Anlass erstmalig durchgeführt hat, besteht weiter. 
Neues Thema Schuljahr 23/24: „Viva La Musica“. Es ist eine Zusammenarbeit mit 
Quartiersbibliothek angedacht. Die Planung konkretisiert sich im Juni. 

 

8 Varia 
Anmeldefrist Tagesbetreuung 

• Anmeldefrist war zu früh (16. Dezember für die Sommerferien).  Jamuna hat in 
Abstimmung mit weiteren ER-Mitgliedern im Namen des ER reagiert. 

 
Die Anmeldefrist wurde inzwischen angepasst. Der Wunsch nach einer etwas flexibleren 
Handhabung bleibt aber bestehen. Thema wird an Elternratspräsidienkonferenz nochmals 
eingebracht.  
 
Nachtrag (wurde nicht in der Sitzung besprochen): Wir erhielten im Vorfeld eine ausführliche 
Antwort von Luzia Annen (Leiterin Schulamt) bezüglich einer Verlängerung der Anmeldefrist: 

 
«Sobald Erfahrungszahlen mit den Ferienbetreuungsanmeldungen 2023 vorliegen, werden die 
Anmeldetermine für die Ferienbetreuung ab Schuljahr 2023/24 überprüft und – soweit wie 
möglich – angepasst, um den Bedürfnissen der Eltern noch besser nachkommen zu können.  



 
Gleichzeitig gilt es zu beachten, dass mit der neuen Ferienbetreuung ein Ausbau des Angebots 
geschaffen wurde, indem die Betreuung mit dem fix angestellten (und den Kindern bekannten) 
Personal am gewohnten Standort sichergestellt werden soll. Dabei sind auch faire 
Arbeitsbedingungen für das Betreuungspersonal wichtig. Im neuen System ist die Personalplanung 
anspruchsvoll und mit grossen Unsicherheiten behaftet. Das Personal in der Ferienbetreuung 
kann erst nach dem definitiven Anmeldetermin der Kinder bestimmt werden, bzw. es ist wichtig, 
soweit möglich verlässliche Zahlen für die Planung zu haben. 
 
Es ist uns aber ein Anliegen, die Bedingungen so festzulegen, dass sie sowohl die Anliegen der 
Eltern als auch des Personals berücksichtigen.» 
 

Neu: Kinderturnen im Rossfeld (Barbara) 
Allgemeine Info Barbara Meili: eine Arbeitsgruppe aus dem Quartier ist dabei, ein Kinderturnen 
aufzubauen (polysportives Angebot im Rossfeld, aktuell angedacht für Kinder der 1.-4.Klasse, Start 
im SJ 23/24) 
 
Derzeit stellt v.a. die Suche nach einem geeigneten Turnhallenfenster eine Herausforderung dar. 
Die Suche nach Trainer*innen läuft. 
Ggf. wäre es möglich, das Angebot im Rahmen des „Freiwilligen Schulsports“ anzubieten. Gemäss 
J. Kalt würde die Schule dies unterstützen, die Administration könnte man übers Sekretariat 
laufen lassen (Escola). 
Wer sich vorstellen kann, in irgendeiner Form mitzuwirken, kann sich gerne bei Barbara Meili 
melden (barbarameili@gmx.net) - auch Eltern ausserhalb des Elternrats sind natürlich 
willkommen! 
 
Tennis 
Tennisplatz in der Tiefenau könnte ggf. auch besser genutzt werden. Hinweis auf 
Kontaktmöglichkeit:  
https://ssl.forumedia.eu/tennis-engehalbinsel.ch/ 
 

Benefizausstellung für Erdbebenopfer (Pinar) 
Pinar Urenden organisiert am 29.04.23 eine Benefizausstellung mit Flohmarkt für die 
Erdbebenopfer in der Türkei und Syrien, gemeinsam mit der Kirchgemeinde und noch einigen 
Nachbarinnen.  
 
Gut erhaltene gebrauchte Kinderkleider und weitere Gegenstände können bei Pinar vorbei 
gebracht werden (vorher abklären, ob erwünscht); auch Selbstgemachtes (Essbares oder 
Kunsthandwerk) ist willkommen. Zudem werden weitere Helfer*innen gesucht (auch ausserhalb 
des Elternrats) -> Interessierte können sich gerne bei Pinar melden melden 
(pinar.urenden@gmail.com). 
Der Flyer wird über Escola zugänglich gemacht. 
 

Hauptversammlung Leist Engehalbinsel (Lea) 
Am 22. März findet die HV des Engehalbinsel-Leists statt. 2ter Teil der HV: öffentliche 
Veranstaltung zum Thema Schulraumknappheit 
M. Haldemann (Stadt Bern) gibt Auskunft, man kann Fragen zum Thema Schulraum stellen 
Link zur Versammlung: https://www.leist-engehalbinsel.ch/hv-2023.html 

 

Termine im Schuljahr 2022/2023:  
Nächste ER-Sitzung: Mittwoch, 24.5.2023  

 

  

Informeller Austausch nach der Sitzung (Mehrzweckhalle) 
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